

¿Quién puede ir a la guerra contra la bestia?

Apocalipsis 13:1-10

El libro que estamos estudiando en la Biblia se titula, "El Libro de la Revelación de Jesucristo". Esto es "El Apocalipsis" que significa "la revelación" o "la revelación".

En cada parte de este libro, debemos preguntarnos: "¿Cómo se revela Cristo aquí?" Y si Él no es inmediatamente evidente en un breve texto de unos pocos versículos, entonces debemos buscarlo en el contexto de los versículos circundantes. Puedes ver esto mirando el último versículo de Apocalipsis 12. En el versículo 17, ves que el dragón [el Diablo, 12:9] hace la guerra contra aquellos que "tienen el testimonio de Jesucristo" (12:17).

Los eventos en Apocalipsis capítulo 13 son el resultado directo del evento descrito en Apocalipsis 12:9-10. El Diablo y sus ángeles serán arrojados a la tierra con este resultado: derramará su ira sobre la gente de la tierra porque sabrá que solo le queda poco tiempo (12:12). Ese engañador, en su pomposo orgullo, se engaña a sí mismo; pero será despertado a la realidad; entonces sabrá con certeza que le queda poco tiempo (42 meses) para hacer el mal entre la humanidad. Él estará enojado y derramará su ira sobre la humanidad.

Este es el telón de fondo contra el cual "el superhombre de Satanás", comúnmente llamado "El Anticristo" subirá al escenario en Apocalipsis 13. Pero recuerde las últimas palabras en Apocalipsis 13:10: "**Aquí está la paciencia y la fe de los santos**". Aunque este mundo malvado estallará en la furia máxima, los creyentes pueden enfrentar esa furia con fe perseverante.

El Espíritu del Anticristo

1 Juan 2:18 dice: "**Hijos, es la última vez: y como habéis oído que vendrá el anticristo, también ahora hay muchos anticristos; por lo que sabemos que es la última vez**". Este versículo nos alerta sobre el hecho

de que ha habido muchos anticristos en la historia. Esto se refiere a los falsos maestros, y es importante saber que están activos hoy en día.

Así es como se describen en 2 Juan 7: **"Porque muchos engañadores han entrado en el mundo, que no confiesan que Jesucristo ha venido en la carne. Este es un engañador y un anticristo"**. (Véase también, 1 Juan 2:22.) En 1 Juan 4:3, el apóstol describió **"el espíritu del anticristo"**.

1 Timoteo 3:16 describe a Jesús con las palabras: **"Dios se manifestó en la carne"**. Juan 1:14 nos dice que **"El Verbo se hizo carne y habitó entre nosotros"** describiendo a Jesús como el único Hijo de Dios el Padre.

Aquellos que continúan profesando que Jesús es el Cristo, el Hijo de Dios que se convirtió en un ser humano de carne y hueso, lo hacen por el Espíritu Santo. Aquellos que refutan ese hecho son del espíritu del anticristo. Como escribió un autor: "En [1 Juan] 2:18 y 4:3 el anticristo es una figura apocalíptica venidera, el oponente de Cristo cuyo poder aumenta antes del fin, pero que finalmente es juzgado y destruido. Esta figura, sin embargo, ya está trabajando en falsos maestros (anticristos) que vienen de dentro de la comunidad y cuya aparición muestra que la última hora está cerca (1 Jn. 2:18; cf. 4:3; 2 Jn. 7). [ii](#) En varios de los mensajes del Libro de Daniel el año pasado, estudiamos el Anticristo venidero. Además, en un mensaje de 2 Tesalonicenses 2:3-12, estudiamos al Anticristo extensamente. [iii](#)

"Anticristo" se refiere a un sustituto del verdadero Cristo, quien, en efecto y finalmente de hecho, se opone a Cristo. La Biblia enfatiza la presencia del espíritu del anticristo entre nosotros hoy, así como la venida del último Anticristo. Pero los creyentes enfrentarán su furia por fe.

¿Cómo será el último anticristo?

"Y me paré sobre la arena del mar, y vi a una bestia levantarse del mar, con siete cabezas y diez cuernos, y sobre sus cuernos diez coronas, y sobre sus cabezas el nombre de blasfemia. Y la bestia que vi era como para un leopardo, y sus pies eran como *los pies* de un oso, y su boca como la boca de un león: y el dragón dio su poder, y su asiento [trono], y gran autoridad. Y vi una de sus cabezas mientras estaba herida de muerte; y su herida mortal fue curada: y todo el mundo se preguntó después de la bestia". (Apocalipsis 13:1-3)

Esta bestia es la misma descrita en Daniel 7:7 y Apocalipsis 17:7-8. Conectar este pasaje con el de Daniel 7 nos lleva a creer que el Anticristo surgirá de las raíces del antiguo Imperio Romano. (La lista en Daniel describe los imperios de Babilonia, los medo-persas, los griegos y los romanos. Para obtener más explicaciones, consulte "Reinos terrenales y el Reino Eterno"[\[iiii\]](#) en nuestro sitio web).

La primera bestia es del mar; la segunda bestia (en el versículo 11) es de la tierra. A lo largo de los años, los comentaristas han entendido que esto significa que la primera bestia es de las naciones gentiles, mientras que la segunda (el falso profeta) será de Israel. Esta primera bestia del mar es una réplica de Satanás, el dragón descrito en Apocalipsis 12:3.

Según Daniel 7:24, los 10 cuernos de la bestia con coronas representan 10 reinos. Esta es solo mi opinión, pero mi mejor suposición sería que estas serán 10 regiones geográficas del mundo donde se combinan antiguas naciones distintas.

Las características bestiales descritas en el versículo 2 nos recuerdan los poderosos reinos descritos en Daniel 7:4-6. Pero el versículo 2 deja en claro que el Diablo le dará a esta bestia su poder, trono y autoridad.

El versículo 3 incluye otra característica notable de este Anticristo venidero. ¡Recibirá una herida mortal, morirá y resucitará! Esto corresponde a la representación de la bestia en Apocalipsis 17:8 cuando la gente de la tierra **"... he aquí la bestia que fue, y no es, y sin embargo es"**.

Esta imitación de los hechos del Evangelio debería hacer que mires más profundamente. ¿Sabes lo que el Antiguo Testamento y el Nuevo Testamento realmente enseñan acerca del Mesías Prometido? ¿Has puesto fe en el verdadero Cristo que murió por tus pecados, resucitó corporalmente de la tumba y ascendió a Su Padre Celestial? Si es así, puedes enfrentar la furia de Satanás.

¿Cómo será adorado el último Anticristo?

"Y adoraron al dragón que dio poder a la bestia: y adoraron a la bestia, diciendo: ¿Quién es semejante a la bestia? ¿Quién es capaz de hacer la guerra con él? Y se le dio una boca que hablaba grandes cosas y blasfemias; y se le dio poder para continuar cuarenta y dos meses". (Apocalipsis 13:4-5)

Cuando la gente del mundo vea a este Anticristo, que aparentemente conquista la muerte misma, adorarán al Diablo. Lo glorificarán con las preguntas: "¿Quién es como la bestia?" y "¿Quién es capaz de hacer la guerra con él?"

Estos versículos dejan en claro que la gente de la tierra combinará la política y la religión (de la misma manera que los emperadores romanos eran adorados). Satanás empoderará al Anticristo (como también se describe en 2 Tesalonicenses 2:9) y estas personas adorarán al dragón; glorificarán al Diablo que da poder a la bestia. Esta ha sido la meta de Satanás todo el tiempo. En "los 5 'yo haré'" de Isaías 14:13-14, Satanás dijo: **"Seré como el Altísimo"**.

En Mateo 4, probó a Cristo con mentiras egoístas para tratar de que Jesús lo adorara. Estas mentiras egoístas abundan hoy en día. Los políticos le aseguran que su próxima elección traerá renacimiento y restauración. Los anunciantes te prometen que sus productos harán que otros te elogien. Los creadores de juegos prometen a los jugadores que su nuevo juego los atraparán con la máxima emoción. Los artistas te preocupan con sus mentiras sobre el amor y la vida. Pero recuerda, es un pequeño paso de servirte a ti mismo a servir a Satanás. Vive de

acuerdo con tus sentimientos, y caerás ante ese mentiroso, en lugar de seguir al Señor.

El Anticristo demostrará asombrosas habilidades oratorias y retóricas mientras habla "**grandes cosas y blasfemias**". A lo largo de los siglos, algunas de las personas más peligrosas han sido grandes oradores. Basta pensar en Hitler o Mussolini para recordar la forma en que podían influir en las masas con su capacidad de hablar. Y las demostraciones tortuosas y demoníacas del Anticristo continuarán durante 42 meses (la segunda mitad de la Tribulación). [\[iv\]](#) Pero al leer el resto del Libro del Apocalipsis, sabemos la respuesta a la pregunta: "**¿Quién puede ir a la guerra contra la bestia?**" Según Apocalipsis 19:15, Jesucristo los conquistará y gobernará con una vara de hierro. Es por eso que los creyentes pueden enfrentar la furia de Satanás con simple fe en el Salvador.

¿Qué hará el último Anticristo?

"Y abrió la boca en blasfemia contra Dios, para blasfemar su nombre, y su tabernáculo, y los que moran en el cielo. Y se le dio hacer la guerra con los santos, y vencerlos: y se le dio poder sobre todos los parientes, lenguas y naciones". (Apocalipsis 13:6-7)

En un momento, el Diablo fue el principal ángel de luz (2 Corintios 11:14, Isaías 14:12), el querubín ungido (Ezequiel 28:14) en el Cielo. Él glorificó el nombre de Dios alrededor del trono de Dios. Pero durante la Tribulación, este ángel caído dará poder al Anticristo para blasfemar el nombre de Dios, la morada de Dios y todos aquellos que moran en el Cielo: santos y ángeles.

Y en la tierra, "el superhombre de Satanás" hará la guerra con los santos para vencerlos. Y se le dará autoridad sobre todas las tribus, lenguas y naciones de la tierra. El antiguo portador de luz irá a la guerra contra todos aquellos que son santos de Dios y la luz del mundo (Mateo

5:14). Pero los creyentes enfrentarán la furia de este gigante poniendo fe en Jesús.

Ahora bien, la pregunta que permanece en el aire es esta: ¿quién le dará al Anticristo todo este poder? El versículo 4 dice que el dragón dará poder a la bestia. Pero la pregunta sigue siendo: ¿quién permitió que el dragón lo hiciera? ¡Esto es especialmente importante cuando recuerdas que el Anticristo derrotará a los santos de esa época! En Job 1:12 el Señor le dio al Diablo poder sobre el santo Job. En Job 2:3, el Señor le dijo al Diablo: "Me moviste contra él para destruirlo sin causa". En ese versículo podemos ver que, a veces, el Señor concede autoridad al Diablo para hacer el mal contra los santos. ¿Estás preparado para recibir esa verdad? En última instancia, esta vida y existencia no se trata de nosotros; se trata del Señor y Su gloria. Si Dios fue grandemente glorificado por la paciencia inquebrantable de Job (Santiago 5:11), entonces los santos de todas las generaciones pueden glorificarlo de la misma manera.

¿Quién adorará al Anticristo?

"Y todos los que moran en la tierra lo adorarán, cuyos nombres no están escritos en el libro de la vida del Cordero inmolado desde la fundación del mundo. Si algún hombre tiene oído, que escuche". (Apocalipsis 13:8-9)

¿Están los pueblos de la tierra listos para ceder ante tal gobernante del mundo? Paul Henri-Spaak, uno de los fundadores de la Unión Europea, firmó el Tratado de Roma en marzo de 1957. En una ocasión, escribió: *"No queremos otro comité, ya tenemos demasiados. Lo que queremos es un hombre de estatura suficiente para mantener la lealtad de todas las personas y sacarnos del pantano económico en el que nos estamos hundiendo. Envíanos a un hombre así, y sea dios o diablo, lo recibiremos"*. [\[v\]](#) Recuerda esas palabras "sácanos del pantano económico" cuando estudiemos el misterio de Babilonia en un mensaje posterior.

Todas las personas de la tierra adorarán al Anticristo con una excepción: los creyentes cristianos. Estos son aquellos cuyos nombres están escritos en el Libro de la Vida del Cordero.

El plan de Dios, antes del principio del mundo, era que Su Hijo pagaría por los pecados de la humanidad. El Hijo de Dios redimiría a los rebeldes arrepentidos. El término "Libro de la Vida" se refería a los libros censales de las ciudades de la época. Borraban el nombre de alguien cuando esa persona moría. Pero pasajes como Apocalipsis 3:5, prometen a los creyentes que sus nombres nunca serán borrados del Libro de la Vida del Cordero^[vi] – porque tienen vida eterna.

Así que cuando los discípulos se regodearon de que los demonios estaban sujetos a ellos (Lucas 10:20), Jesús les recordó que no se regocijaron por eso. En cambio, deben regocijarse de que sus nombres fueron escritos en el cielo. Incluso Judas podría echar fuera demonios, mateo 10 nos enseña.

El que conduce al cautiverio irá al cautiverio: el que mata con la espada debe ser asesinado con la espada. Aquí está la paciencia y la fe de los santos. (Apocalipsis 13:10)

■ Lo que un creyente debe recordar para perseverar

El versículo 10 describe lo que comúnmente se llama, "el principio de sembrar y cosechar". Abdías 15 lo expresa de esta manera: **"Porque el día del SEÑOR está cerca de todas las naciones. Como lo has hecho, se te hará; tus obras volverán sobre tu propia cabeza"**. Jesús nos aconsejó de esta manera en Mateo 7:12: **"Por lo tanto, todas las cosas que quisierais que los hombres os hicieran, hacedlo también a ellos, porque esta es la ley y los profetas"**. Persevera en hacer el bien sabiendo que Dios derramará Su venganza sobre los rebeldes.

■ Cómo debe responder un creyente: Paciencia y "F.A.I.T.H."

En 2017, dedicamos toda una serie de mensajes a la frase de Habacuc 2:3, "Espéralo". [Puede acceder a esa serie en línea aquí.](#) ^[viii] Varios

ministerios cristianos hoy en día hablan sobre el discipulado; es un término bíblico. Pero tenemos que preguntarnos si se usa con significado bíblico. Jesús dijo: **"A todos ellos, si alguno viene en pos de mí, que se niegue a sí mismo, y tome su cruz diariamente, y sígame"** (Lucas 9:23). Jesús estableció Su modelo para Sus discípulos. Él no dijo: "satisficénte y complétate a ti mismo", dijo, "niéjate a ti mismo".

¿Están nuestras iglesias e instituciones cristianas produciendo siervos sacrificiales? Jesús dijo: "Toma tu cruz". Él no dijo "toma tus comodidades", ni dijo: "Toma alguna causa", ni dijo: "Toma tus deportes". Jesús dijo: "Toma tu cruz". Jesús dijo: "Sígueme". No dijo "andar a tientas y tontear"; Él nos llamó a seguir Sus pasos. Y aquí, en el libro del Apocalipsis, podemos ver por qué. Para soportar tiempos de terrible furia y persecución, los creyentes necesitarán paciencia y fe.

Podrías recordar los términos de discipulado de Cristo recordando el acrónimo, "F.A.I.T.H." "Abandonando todo, confío en Él". Esta es la marca de un verdadero discípulo. Incluso hoy, tú y yo estamos tomando decisiones: ¿viviremos para nuestro ocio o viviremos para el Señor? El espíritu del Anticristo te adormecerá para dormir en el ocio hasta que caigas débilmente a los pies del enemigo de Cristo. Solo hay dos opciones en el estante: complacer a Dios o complacerse a sí mismo. Aunque el Anticristo estallará en la máxima furia demoníaca, los creyentes pueden enfrentar su furia con fe en su Salvador abandonando todo y confiando en Él.

Pastor Gordon Dickson, Iglesia Bautista Calvary, Findlay, Ohio <https://www.cbcfindlay.org/who-can-go-to-war-against-the-beast/>